

Was will die Deutsche Volkspartei?

Die Deutsche Volkspartei in Bayern ist eine Partei der Freiheit, und zugleich eine Partei der Ordnung; sie steht auf dem Boden des Volksstaates.

Wir wahren unsere Selbständigkeit als Partei gleichmäßig nach rechts und nach links.

Wir werden mit der Linken gehen, wenn es gilt, die demokratischen Grundlagen des Staates aufzubauen, und mit der Rechten, wenn es nötig ist, die bürgerliche Gesellschaft vor überstürzten sozialistischen Experimenten zu bewahren.

Wir scheuen nicht zurück vor starken staatlichen Eingriffen in den großen Besitz und in große Gesellschaftsbetriebe, aber wir wollen das private Eigentum und die wirtschaftliche Freiheit gegen wahllose Vergesellschaftungen schützen. Der Unternehmungsgeist des freien Kaufmanns, die Werkstatt der selbständigen Gewerbetreibenden, die eigene Wirtschaft des Bauern auf freier Scholle sollen vor den zerstörenden Zugriffen kommunistischer Fanatiker sicher sein.

Wir wollen gute Bauern- und Arbeiterpolitik treiben; aber wir rufen zum Kampfe auf, wenn das eigentliche Bürgertum ganz ausgeschaltet werden soll.

Wir wollen einen umfassenden Ausbau der Sozialgesetzgebung; aber wir wollen die persönliche Unabhängigkeit und den persönlichen Unternehmungsgeist nicht einer neuen sozialpolitischen Bürokratie zum Opfer bringen.

Wir kämpfen für die persönliche Freiheit und für die geistige Freiheit gegen Gewaltherrschaft in jeder Gestalt, komme sie von oben oder von unten.

Wir wollen nicht dulden, daß der Terrorismus der Industriemagnaten abgelöst werde durch den Terrorismus der Straße.

Wir wollen den Militarismus des preußischen Junkertums nicht gegen den Militarismus der Soldatenräte vertauschen.

Wir wollen nicht aus der Monarchie in die Anarchie geführt werden.

Wir treten ein für ein freies, einiges Großdeutschland. Dasselbe darf kein Großpreußen sein; aber in tiefer Empörung protestieren wir gegen den Ruf „Los vom Reich“.

Wir wollen Gerechtigkeit gegen andere Völker üben; aber zugleich unsere ationale Ehre und Würde hochhalten, in den Zeiten nationaler Not noch mehr als in den Zeiten des Glanzes.

Wir fordern die rascheste Beseitigung des jetzigen Zustandes der geschlossenen Klassendiktatur und verlangen deshalb schleunige Wahl verfassunggebender Versammlungen im Reich und in Bayern.

Die Deutsche Volkspartei in Bayern (Deutsche Demokratische Partei).